

**ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP PANDANGAN TOKOH  
MASYARAKAT TENTANG LARANGAN KAWIN HAMIL DI  
LUAR NIKAH DI DESA TANJANGAWAN KECAMATAN  
UJUNG PANGKAH KABUPATEN GRESIK**

**SKRIPSI**

Oleh

Misbahatus Suroyah

NIM. C71213124



**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel  
Fakultas Syariah dan Hukum  
Jurusan Hukum Perdata Islam Prodi Hukum Keluarga  
Surabaya  
2017**

















1. *Fardhu*, apabila seseorang yakin akan jatuh ke dalam perzinahan jika tidak menikah, sedangkan ia mampu untuk memberikan nafkah kepada isterinya berupa mahar dan nafkah batin serta hak-hak pernikahan lainnya. Dan ia tidak mampu menjaga dirinya untuk jatuh ke dalam perbuatan hina dengan cara berpuasa dan lainnya.
2. *Haram*, jika seseorang yakin akan menzalimi dan membahayakan isterinya jika menikahinya, seperti dalam keadaan tidak mampu untuk memenuhi kebutuhan pernikahan. Tau tidak bisa berbuat adil diantara isteri-isterinya.
3. *Makruh*, jika seseorang khawatir terjatuh pada dosa dan marabahaya. Seperti tidak mampu memberi nafkah, atau kehilangan keinginan kepada perempuan.
4. Dianjurkan dalam kondisi stabil menurut Imam Syafi'i, pernikahan dianjurkan jika seseorang berada dalam kondisi stabil, sekiranya tidak khawatir terjerumus ke dalam perzinahan jika tidak menikah dan juga tidak khawatir akan berbuat zalim kepada isterinya jika ia menikah.

Hukum Islam ditetapkan untuk kesejahteraan umat, baik secara perorangan maupun secara bermasyarakat, baik untuk hidup di dunia maupun di akhirat. Dalam AL-Quran dinyatakan bahwa berkeluarga termasuk sunnah rasul sejak dahulu sampai rasul terakhir Nabi Muhammad Saw.

Pada dasarnya pernikahan adalah anjuran yang bernilai ibadah bagi yang melaksanakannya dengan ketentuan yang disyariatkan oleh Allah

























jenis penelitian, lokasi, sumber data, tehnik pengumpulan data, tehnik pengelolaan data. dan sub terakhir sistemmatika pembahasan.

Bab kedua : landasan teori hukum Islam tentang Perkawinan wanita hamil di luar nikah dan status anak yang dilahirkan menurut hukum Islam, yaitu memuat pengertian perkawinan wanita hamil di luar nikah, perkawinan wanita hamil menurut hukum Islam, dan akibat hukum terhadap status anak dan hak anak yang dilahirkan.

Bab ketiga : pandangan tokoh masyarakat tentang larangan kawin hamil di luar nikah di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik, meliputi; deskripsi umum Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik diantaranya profil dan sejarah Desa Tanjangan, keadaan geografis dan jumlah penduduk Desa Tanjangan, , keadaan sosial budaya Desa Tanjangan, pendidikan dan keagamaan Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik. Selanjutnya pandangan tokoh masyarakat tentang larangan kawin hamil yaitu deskripsi pandangan tokoh masyarakat serta alasan dan dasar hukum larangan kawin hamil di luar nikah di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung pangkah Kabupaten Gresik.

Bab keempat : analisis hukum Islam terhadap pandangan tokoh masyarakat tentang larangan kawin hamil di luar nikah di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik, meliputi; pandangan tokoh masyarakat tentang larangan kawin hamil dan analisis hukum islam





mengawininya. Persyaratan tersebut diperkuat dengan lafaz *wahurrima dhālika ‘ala al-mu’minīn* bahwa selain laki-laki yang menghamili perempuan yang hamil diharamkan oleh Allah untuk menikahinya.

Istilah *Al-tazauwaju bil ḥamli* dalam hukum islam dapat diartikan sebagai perkawinan seorang pria dengan wanita yang sedang hamil. Hal ini terjadi 2 kemungkinan yaitu dihamili dulu baru dikawini atau dihamili oleh orang lain baru dikawini oleh orang yang bukan menghamilinya.<sup>4</sup>

## B. Perkawinan Wanita Hamil Menurut Hukum Islam

### 1. Menurut Fuqoha

Terjadinya wanita hamil di luar nikah yang hal ini sangat dilarang oleh agama, norma, etika dan perundang-undangan negara, selain karena adanya pergaulan bebas juga karena lemah (rapuhnya) iman pada masing-masing pihak. Oleh karenanya untuk mengantisipasi perbuatan yang keji dan terlarang itu pendidikan agama yang mendalam dan kesadaran hukum semakin diperlukan.<sup>5</sup>

Islam telah mengharamkan zina dan penyebab-penyebabnya seperti *ikhtilath* (percampuran antara laki-laki dan perempuan) yang diharamkan dan khalwat yang merusak. Islam berusaha dengan sungguh-sungguh agar

<sup>4</sup> Mahyuddin, *Masailul Fiqhiyah* (Jakarta: Kalam Mulia, 2008), 44.

<sup>5</sup> Abd. Rahman Ghazaly, *Fiqh Munakahat ...*, 128



masyarakat muslim menjadi masyarakat yang bersih dari berbagai penyakit sosial yang membinasakan.<sup>6</sup> Firman Allah dalam Surah Al-Isrā' ayat 32;

وَلَا تَقْرَبُوا الزَّيْنَىٰ إِنَّهُ كَانَ فَحِشَةً وَسَاءَ سَبِيلًا ﴿٣٢﴾

“dan janganlah kamu mendekati zina; Sesungguhnya zina itu adalah suatu perbuatan yang keji. dan suatu jalan yang buruk.”<sup>7</sup>

Berkaitan dengan perkawinan hamil di luar nikah mempunyai beberapa persoalan hukum Islam yang dalam hal ini fuqaha berselisih pendapat mengenai perkawinan itu, karena ada jumhur ulama yang membolehkannya sedang segolongan fuqoha lainnya melarangnya.<sup>8</sup> Berkenaan dengan wanita hamil persoalannya diantaranya adalah sah atau tidaknya akaq perkawina dengan wanita tersebut menurut hukum Islam, boleh atau tidaknya mengumpulinya sebagaimana layaknya suami-isteri dan kedudukan nasab anak yang dilahirkannya dan wanita hamil mempunyai masa ‘*iddah* atau tidak.<sup>9</sup>

Maka dalam hal ini ulama' mazhab Syafi'i berpendapat bahwa zina tidak memiliki bagian dalam kewajiban ber'*iddah*.<sup>10</sup> Sama saja antara wanita yang berzina itu hamil maupun tidak, dan sama sajah apakah wanita tersebut sudah mempunyai suami atau tidak. Jika dia mempunyai suami, maka halal bagi suaminya untuk menyetubuhinya secara langsung.<sup>11</sup> Dan jika tidak mempunyai

<sup>6</sup> Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil* (Jakarta: Qitshi Press, 2005), 69.

<sup>7</sup> Depatemen Agama RI, *Al-qur'an Al-Karim dan Terjemah Bahasa Indonesia ...*, 285.

<sup>8</sup> M.A Abdurrahman dan A Haris Abdullah, *Terjemah Bidayatul Al-Mujtahid* (Jakarta: Pustaka, 1995), 432-43.

<sup>9</sup> Mahyuddin, *Masailul Fiqhiyah ...*, 45

<sup>10</sup> Asy- Syarbini, *Mughnī Al-Muhtāj*, Jilid V (Maktabah Shāmila ), 84.

<sup>11</sup> Al-Mawardi, *Al-Ḥawī Al-Kabīr jilid IX* (Lebanon: Dar Al-kotob Al-ilmiyah, 2009), 191.

suami, maka boleh bagi laki-laki yang berzina dengannya atau orang lain untuk menikahinya, baik dia hamil atau tidak. Hanya saja menyetubuhinya dalam keadaan hamil hukumnya makruh sampai dia melahirkan.

Pendapat kedua yaitu jika wanita yang dizinai tidak hamil, maka laki-laki yang berzina dengannya atau laki-laki lain boleh menikahinya, dan dia tidak wajib ber'*iddah*. Ini adalah pendapat yang disepakati dalam mazhab Hanafi. Jika wanita tersebut hamil maka haram untuk menyetubuhinya.<sup>12</sup> Jika yang menikahinya adalah laki-laki yang berzina dengannya, maka dia boleh menyetubuhinya, dan anak adalah milik laki-laki tersebut jika dilahirkan enam bulan setelah pernikahan. Jika anak tersebut dilahirkan sebelum enam bulan, maka dia bukan anaknya dan tidak mendapatkan warisan darinya. Kecuali jika laki-laki tersebut berkata, "Ini adalah anakku, bukan anak zina."<sup>13</sup>

Pendapat ketiga, wanita yang berzina tidak boleh dinikahi dan dia wajib ber'*iddah* dengan waktu yang ditetapkan jika dia tidak hamil, dan dengan melahirkan kandungan jika dia hamil. Jika memiliki suami, maka suaminya tidak boleh menyetubuhinya sampai *iddah*nya habis. Ini adalah pendapat Imam Malik Rabi'ah, ats-Tsauri, al-Auza'I, dan Ishaq.<sup>14</sup> Menurut para ulama' mazhab Maliki, dia membebaskan rahimnya dengan tiga kali haid, atau dengan berlalunya waktu tiga bulan. Sedangkan menurut Imam Ahmad, dia membebaskan rahimnya

---

<sup>12</sup>Ibid., 191

<sup>13</sup>Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil ...*, 72

<sup>14</sup> Ibid., 72







*aku memiliki seorang isteri yang merupakan orang yang paling aku cintai. Dan dia tidak menolak tangan orang yang menyentuhnya.” Beliau berkata, “Talakhlah dia.” Laki-laki itu berkata, “Aku tidak sanggup”. Beliau berkata, “Kalau begitu, nikmatilah dia (apa adanya).”<sup>19</sup>*

b. Pendapat yang membolehkan dengan syarat

Pendapat Imam Hanafi yaitu bahwa jika wanita yang dizinahi hamil, maka dia boleh dinikahi dengan laki-laki lain dengan syarat tidak boleh disetubuhi sampai ia melahirkan.<sup>20</sup> Berdasarkan pertimbangan untuk menjaga kehormatan anak yang tidak berdosa yang lahir dari hubungan orang yang tidak sah. Sebab anak yang suci tidak membawa dosa dan yang berdosa adalah laki-laki dan ibunya yang menyebabkan kelahirannya sebagai anak zina.<sup>21</sup> Dan untuk menutup aib pada keluarga wanita itu, sebab kehamilam si wanita dan kelahiran si anak tanpa mempunyai suami atau ayah maka sangat tercela di masyarakat, sedangkan Islam menganjurkan orang untuk menutup aib orang lain.

Para ulama’ Hanafi menyandarkan pendapat mereka tentang halalnya menikahi wanita berzina pada dalil-dalil para ulama’ Syafi’i yang telah disebutkan di atas. Sedangkan dalil mereka atas dilarangnya

<sup>19</sup>Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil ...*, 77

<sup>20</sup> Al-Mawardi, *Al-Hawi Al-Kabir jilid IX ...*, 191.

<sup>21</sup> M. Iqbal Al-Hactami, *Married By Accident* (Jakarta: QultumMedia, 2004), 126

menyetubuhinya, jika dia hamil dari orang lain, ini adalah hadits Ruwaifi' ibn Tsabit Al-Anshari, dia berkata: Rasulullah Saw bersabda:

عَنْ أَبِي مَرْزُوقٍ عَنْ حَنْسِ الصَّنَعَائِيِّ عَنْ رُوَيْفِعِ بْنِ ثَابِتِ الْأَنْصَارِيِّ قَالَ سَمِعْتُ رَسُولَ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ قَالَ لَا يَحِلُّ لِامْرَأَةٍ يُؤْمِنُ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ أَنْ يَسْقِيَ مَاءَهُ زَرْعَ غَيْرِهِ. أَخْرَجَهُ أَبُو دَاوُدَ وَالتِّرْمِذِيُّ وَصَحَّحَهُ ابْنُ حَبَانَ وَحَسَنَهُ الْبَزَارُ.

*Dari Abi Marzuqi dari Hanasy Al-Shan'ani dari Ruwaifi' ibn Tsabit Al-Anshori berkata: saya mendengar Rasulullah Saw bersabda: tidak diharamkan bagi orang yang beriman kepada Allah dan hari akhir, maka janganlah menyiramkan airnya kepada tanaman orang lain. (HR Abu Daud dan Al-tirmidzi)"*

Haramnya bersetubuh adalah jika wanita yang hamil tersebut dari orang lain yang bukan menikahinya. dikarenakan penghalang yang bisa hilang. Oleh karena itu hal itu tidak merusak pernikahan, sebagaimana dalam kondisi haid dan nifas.<sup>22</sup>

sependapat dengan imam Abu Hanifah, Imam Muhammad bin Al Hasan Asy-Syaibani juga mengatakan perkawinannya sah, akan tetapi diharamkan mengadakan senggama hingga bayi yang dikandungnya itu lahir,<sup>23</sup> pendapat ini berdasarkan hadist yang berbunyi:

قَوْلُ النَّبِيِّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: لَا تَوَطُّأُ حَامِلًا حَتَّى تَضَعَ

“Sabda Nabi Saw: Janganlah engkau menggauli wanita yang hamil hingga lahir (kandungannya).”

### c. Pendapat yang menolak

#### 1) Imam Malik

<sup>22</sup> Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil ...*, 76

<sup>23</sup> Mahjuddin, *Masailul Fiqhiyah ...*, 47



















أَلَّا تَزِرُ وَازِرَةٌ وِزْرَ أُخْرَىٰ ﴿٣٦﴾ وَأَنْ لَّيْسَ لِلْإِنْسَانِ إِلَّا مَا سَعَىٰ ﴿٣٧﴾

“dan bahwasanya seorang manusia tiada memperoleh selain apa yang telah diusahakannya,. (yaitu) bahwasanya seorang yang berdosa tidak akan memikul dosa orang lain,”<sup>36</sup>

Status atau kedudukan anak di luar nikah adalah anak hasil zina yaitu anak yang timbul dari hubungan yang tidak sah, bergaul antara laki-laki dan wanita tidak menurut Islam. Anak luar nikah menurut Islam adalah anak suci dan bersih dari segala dosa. Sebab kesalahan tidak dapat ditimpakan kepada anak, tetapi kepada kedua orang tuanya yang telah melakukan zina.<sup>37</sup>

Mengenai hubungan nasab Anak zina hanya mempunyai hubungan nasab dengan ibunya saja, demikian halnya dengan hak waris mewarisi, sebagaimana dalam hadist yang diriwayatkan Imam Al-Bukhori dalam *Shahihnya*; “Bahwasannya seorang laki-laki meli’an isterinya pada zaman Nabi Saw, dan meminta pendapat beliau dan menetapkan anaknya itu kepada ibunya.”<sup>38</sup>

Sejalan dengan hadist di atas dalam Pasal 100 Kompilasi Hukum Islam di Indonesia; “Bahwa anak yang lahir di luar perkawinan hanya mempunyai hubungan nasab dengan ibunya dan keluarga ibunya”.<sup>39</sup> Mengenai status anak zina ada perbedaan pendapat fuqoha sesuai dengan pendapat hukum tentang kawin hamil di atas, bahwa:

### 1. Menurut Fuqoha:

<sup>36</sup> Departemen Agama RI, *Al-qur’an Al-Karim dan Terjemah Bahasa Indonesia...*, 527

<sup>37</sup> Muhsin Aseri, “Kedudukan Anak Luar Nikah”, An-Nahdhah, No. 6, Vol. 3 (Desember 2010), 131.

<sup>38</sup> Ibid., 132.

<sup>39</sup> Pasal 100 Kompilasi Hukum Islam.





















b. Sumber Daya Manusia

Berdasarkan data administrasi pemerintah Desa tahun 2015 yang terdiri dari jumlah 407 KK, dengan jumlah total 1546 jiwa kemudian pada data 2016 berkurang menjadi 1542 jiwa. Dengan rincian 789 laki-laki dan 753 perempuan.<sup>4</sup> Dengan tingkat kemiskinan di Desa Tangangawan termasuk tinggi. Dari jumlah 407 KK, sejumlah 129 KK tercatat sebagai Pra Sejahtera; 128 KK tercatat Keluarga Sejahtera I; 105 KK tercatat Keluarga Sejahtera II; 15 KK tercatat Keluarga Sejahtera III. Jika KK golongan Pra-sejahtera dan KK golongan I digolongkan sebagai KK golongan miskin, maka lebih 68,17 % KK Desa Tangangawan adalah keluarga miskin.<sup>5</sup> Dan wilayah desa tangangawan terbagi menjadi 14 RT.

**3. Keadaan Ekonomi dan Sosial Budaya Masyarakat di Desa Tangangawan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik.**

Keadaan ekonomi Desa Tangangawan ini tingkat pendapatan rata-rata penduduk Desa Tangangawan Rp. 750.000,00. Secara umum mata pencaharian warga masyarakat Desa Tangangawan dapat teridentifikasi ke dalam beberapa sektor yaitu pertanian, jasa/perdagangan, industri dan lain-lain. Berdasarkan data yang ada, masyarakat yang bekerja disektor pertanian berjumlah 670 orang, yang bekerja disektor jasa berjumlah 76 orang, yang bekerja disektor

<sup>4</sup> Data Jumlah Jiwa Desa Tangangawan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik Tahun 2016.

<sup>5</sup> Data Kependudukan Desa Tangangawan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik 2016.



Karena demikian, maka setiap orang yang memiliki dan memenuhi syarat-syarat yang sudah ditentukan dalam perundangan dan peraturan yang berlaku, bisa mengajukan diri untuk mendaftar menjadi kandidat kepala desa. Fenomena ini juga terjadi pada pemilihan Desa Tanjangan pada tahun 2007. Pada pilihan kepala desa ini partisipasi masyarakat sangat tinggi, yakni hampir 95%. Tercatat ada dua kandidat kepala desa pada waktu itu yang mengikuti pemilihan kepala desa.

Pada bulan Juli dan Nopember 2008 ini masyarakat juga dilibatkan dalam pemilihan Gubernur Jawa Timur putaran I dan II secara langsung. Walaupun tingkat partisipasinya lebih rendah dari pada pilihan kepala desa, namun hampir 70% daftar pemilih tetap, memberikan hak pilihnya. Ini adalah progres demokrasi yang cukup signifikan di Desa Tanjangan

Walaupun pola kepemimpinan ada di Kepala Desa namun mekanisme pengambilan keputusan selalu ada pelibatan masyarakat baik lewat lembaga resmi desa seperti Badan Perwakilan Desa maupun lewat masyarakat langsung. Dengan demikian terlihat bahwa pola kepemimpinan di Wilayah Desa Tanjangan mengedepankan pola kepemimpinan yang demokratis.

#### **4. Pendidikan dan Keagamaan Masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik**

Masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik semua beragama Islam dan banyak dari mereka menyelesaikan













seharusnya terjadi seperti hamil di luar nikah akibat hubungan seks sebelum adanya akad.

Menurut informan desa tanjangawan memang terkenal dengan desa yang anti dengan pembaruan hukum. Pada zaman dahulu karena sesepuh zaman itu sangat keras dalam bidang agama maupun yang lain, oleh karena itu tidak ada yang bisa mengubah aturan larangan kawin tersebut, pernah ada yang berani tetap melangsungkan perkawinan dengan sembunyi-sembunyi. Namun setelah beberapa bulan perkawinan tersebut diketahui oleh pemerintah desa, H.Mustofapun langsung memberikan sanksi harus membayar 10-20 rudo pedel (pasir putih).

Selanjutya setelah aturan itu berlaku beberapa tahun, terjadi kemudian tepatnya pada tahun 1994 beberapa pimpinan desa mengagas untuk merubah peraturan tersebut dengan menikahkan mereka akan tetapi ada syarat tertentu yang harus dibayar yaitu berupa 10-20 rudo pedel. Akan tetapi perubahan aturan tersebut ditolak oleh salah satu warga (korban aturan tersebut) karena menurutnya tidak adil dan tidak sesuai (tidak konsisten) dengan peraturan awal.

Tepatnya saat ini peraturan larangan kawin perlahan berubah seperti boleh kawin dalam keadaan hamil asal dengan syarat, yaitu dengan membayar sebanyak 3 pick up pedel (pasir putih), apabila persyaratan tersebut sudah







bahwa larangan itu atau kesepakatan tersebut telah menimbulkan kemudharatan dan tidak menunjukkan kemaslahatan bagi masyarakatnya.

Berkaitan dengan kesepakatan tokoh masyarakat dalam hal ini adalah larangan kawin hamil di luar nikah adalah aturan yang berlaku di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik yang mana apabila ada wanita yang diketahui hamil di luar nikah dilarang untuk menikah dengan laki-laki yang menghamilinya atau bahkan dengan laki-laki lain yang bukan menghamilinya, kesepakatan tersebut disepakati oleh sepeuh zaman dahulu yang mana mereka mempunyai alasan dasar hukum adanya larangan tersebut diantaranya adalah kesepakatan atau aturan tersebut berlaku secara turun temurun di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung pangkah Kabupaten Gresik, terbukti bahwa dalam hal hukum yang berlaku di Indonesia yakni Undang-undang Kompilasi Hukum Islam atas bolehnya kawin hamil dalam Pasal 53 ayat (1) bahwa satu tokoh masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung pangkah Kabupaten Gresik tidak mengetahui undang-undangnya, mereka hanya memberlakukan larangan tersebut hanya untuk menjaga nama baik Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik, sebagai hukuman bagi pelaku yang hamil di luar nikah di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik, Sebagai antisipasi untuk warga Dssa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik dan tidak mengetahui pembaruan hukum yang berlaku.

Dengan dasar hukum tersebut di atas maka dari pandangan tokoh masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik ini bertentangan dan tidak sesuai dengan hukum yang berlaku, dalam memberikan hukuman atau efek jera kepada mereka maka para tokoh masyarakat dapat menggunakan cara lain, dengan menikahkan keduanya dengan saksi membayar denda ataupun melakukan hal lain yang membuat mereka merasa jera dan juga sebagai antisipasi agar tidak terjadi lagi perzinahan di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik.

Selanjutnya selain itu alasan dan dasar hukum yang dijadikan oleh tokoh masyarakat tersebut di atas, merupakan kesepakatan merugikan pihak dan bertentangan dengan aturan hukum telah berubah sesuai dengan kondisi dan keadaan saat ini, oleh karena itu pandangan tokoh masyarakat yang telah melarang kawin hamil di luar nikah seharusnya tidak diberlakukan dengan tujuan kemakmuran tetapi untuk kejelasan anak yang akan dilahirkannya agar mempunyai kejelasan nasab dan status anak, karena sesungguhnya seorang yang berdosa tidak akan memikul dosa orang lain.

Adanya kepercayaan masyarakat terhadap kesepakatan tersebut menunjukkan bahwa kesepakatan atau aturan itu merupakan aturan yang telah terjadi pada lingkungan kehidupan masyarakat setempat yang pada akhirnya digunakan sebagai suatu hukum dan kepercayaan yang harus ditaati. Namun kesepakatan tersebut tidak dapat digunakan sebagai aturan, apabila aturan

tersebut belum memenuhi beberapa kriteria. Karena kesepakatan yang telah diterapkan tersebut tidak dapat diberlakukan sebagaimana beriku:

1. Kebiasaan atau tradisi tersebut bertentangan dengan Al-qur'an, hadist.
2. Kebiasaan tersebut menghilangkan kemaslahatan atau menghilangkan kemanfaatan.
3. Kebiasaan tersebut berlaku umum dikaum muslim dan bukan satu tempat atau daerah saja.

Dari kriteria di atas maka pandangan tokoh masyarakat seharusnya tidak serta-merta hanya untuk kepentingan nama baik desa saja, akan tetapi aturan tersebut disepakati dengan pertimbangan yang maslahat dan tidak merugikan atau menimbulkan kemudharatan. Oleh karena itu jika aturan tersebut tetap diberlakukan maka kejelasan status anak akan sulit ditemukan.

Selanjutnya keharusan mengetahui hukum Islam dalam hal ini perundang-undang seperti Kompilasi Hukum Islam kepada tokoh masyarakat untuk lebih mengetahui, memperluas wawasan terutama dalam hal kebolehan wanita hamil nikah dengan laki-laki yang menghamili sesai dalam Pasal 53 Kompilasi Hukum islam.







kenyataan yang terjadi di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik larangan adat (tradisi) digunakan sebagai dasar hukum untuk tidak melangsungkan perkawinan karena hamil di luar nikah.

Larangan kawin hamil di luar nikah ini merupakan sebuah larangan yang dikarenakan si perempuan hamil duluan (*Married by accident*) baik yang mengawini ialah yang menghamili maupun orang lain, hal itu di larang di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik. Karena aturan ini merupakan hukuman yang diberlakukan dari sesepuh jaman dahulu hingga sekarang. Masyarakat tidak berani melanggar maupun mencoba untuk diam-diam menikah. Jika ini dilanggar maka pihak yang bersangkutan akan diusir atau dikenakan sanksi lain yang lebih berat.

Sebagaimana dalil yang tersebut di atas bahwa wanita yang haram dinikahi ialah wanita yang mempunyai hubungan kemahraman dan juga mempunyai hubungan keperdataan (perkawinan) maka selain yang demikian itu adalah wanita tersebut halal untuk dinikahi sebagaimana wanita yang hamil di luar nikah, baik yang terjadi di Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah kabupaten Gresik maupun di tempat atau daerah lain.

Dalam hal hukum kebolehan kawin wanita yang hamil di luar nikah ini adalah sah atas ijab qabul yang ikrarkan oleh laki-laki yang menghamili, hal ini berdasarkan firman Allah atas bolehnya kawin hamil di luar nikah, sebagaimana yang terjadi pada masa Rasulullah yang mana beliau tidak memberikan jawaban

















